

La Voz de Almazán

REVISTA DECENAL

ÓRGANO DE LA JUVENTUD ADNAMANTINA

AÑO II

NÚM. 11

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ALMAZÁN, un año 1,75 ptas.
PROVINCIA, id. id. 2,00
Anuncios, Noticias, Reclamos y Co-
municados á precios reducidos.
Número suelto, 5 céntimos.

Almazán 20 de Marzo de 1909.

DIRECTOR:

Florencio Hernández de la Cruz

ADMINISTRADOR:
Elias Tarancón

Toda la correspondencia al Director
Portales del Guindo, núm. 1.
Prohibida la reproducción.—De los
artículos responden sus autores.—No
se devuelven los originales.

INSISTIENDO.

Repetiremos una vez más lo publicado en números anteriores.

Si de alguna necesidad general, de alguna materia indispensable se ha escrito en demasía, de nada tanto como de Higiene, y si por desgracia existen muchas leyes incumplidas, la ley de Sanidad podemos decir que existe de nombre.

Es tan extenso y es tal el número de acuerdos tomados en la sesión celebrada el 8 del corriente por los señores que componen la Junta de Sanidad, que merecería ser toda ella grabada en letras de oro, por lo sublime y grande de sus acuerdos; pero todo en vano, todo humo, pura fórmula, puesto que no se llevan á la práctica y si alguien está encariñado de que dichos acuerdos sean una realidad, debe hacer que se cumplan.

En cambio el reverendo La Cierva, sigue legislando, sigue predicando; y le diremos: «predicar en desierto, sermón perdido.» Se viene con las nuevas de que se constituya un Laboratorio bacteriológico, en cada partido judicial.

¿Qué objeto se propone el señor La Cierva? No le vemos la punta.

En primer lugar, para ordenar que se analice algo, necesita darse una vueltecita por aquí y ordenar dicho análisis, por que sus subalternos de aquende, no tienen necesidad de indisponerse con D. Fulano y D. Mengano, así es que la leche, vino, pescados, escabeches, carnes y todo cuanto sirve de alimento para los ciudadanos, sería imposible su análisis y en cambio lo único que se analizaría á menudo sería el agua.

De manera que para eso, preparen los municipios de los pueblos un presupuesto de 5.000 misas para servicio tan contraproducente; y digo contraproducente, porque hoy el agua la bebemos tal como es, pero ¿y si

mañana nos dicen que tiene microbios ó sapillos? Nos veremos obligados á beberla con asco y éste puede tomarle cuando quiera el Ministro, puesto que no nos opondremos á ello.

RÁFAGAS.

DE LA CALLE.

Desde la mañana llovió. El agua menudeada, pulverizada, seguía cayendo, prestando reflejos de espejo al asfalto del pavimento. Oledas de transeúntes circulaban por las aceras, bajo los paraguas protectores, chapoteando al pisar, el barrillo pegajoso. Empezaron á lucir los focos en las portadas de las tiendas y sus ráfagas de luz se reflejaron en el espejo del asfalto. Los coches de alquiler cruzaban perezosos al pausado trotar de los pencos, mientras que automóviles como monstruos, se deslizaban rápidos, acompañados del ronquido sonoro de las bocinas. Tintineaban imperiosos los timbres del tranvía, ordenando apartarse, y traqueteaba un carro sobre los adoquines, impelido por el tirar de las mulas robustas, que, agachando la cabeza, afianzaban las atléticas patas en las aristas de las piedras.

En lo oscuro de un callejón, prodigaba un organillo sus retonzos sonoridades. En una acera, hizo alto una comparsa de ciegos.

Tocaban música sentimental, de notas cadenciosas y pausadas, cuyos tonos se estinguen vibradores, como poco á poco se extingue el cansado respirar de un moribundo.

El campanario de una Iglesia anuncia la oración, en tanto que la música sentimental sigue esparciendo sus cadencias por el ambiente turbio, esfumado por la llovizna.

Cesaron de tocar; con los violines bajo el brazo, marchan los pobres ciegos de cara inexpresiva y ojos muertos á lo lejos semejan caravana de sombras.....

Cayeron con estrépito las puertas metálicas de las tiendas y los focos dejaron de lucir. Quedó en calma la calle; solo el pisar de algún transeúnte interrumpió el silencio. El farolillo del sereno parpadeaba en la sombra.

Y no sé más.

DAY.

Madrid y Marzo 909.

CUENTO

EL ÚLTIMO BESO

En lo alto de la sierra, estaba Casilda apacentando los numerosos rebaños de su padre; gacha la cabeza, los ojos abandonados, tan abstraída y meditativa, que de no ser por los suspiros que lanzaba al aire salidos de los últimos arcanos de su corazón que la estremecían, diríase que era una estatua inmortalizada por Fidias en toscos mármoles griegos.

Allá, á lo lejos, morían sobre la hondonada las amorosas y alegres canciones de Alejandro, que apacentando también ganados, se aproximaba lentamente á Casilda.

Como las perlas que rodaban en las primeras horas de la mañana, por los robles, por los tojos y los brezos entre las ramas temblonas, rodaban las lágrimas en las rosadas mejillas de Casilda cuando se unió Alejandro á ella.

Tras largo silencio, acertó á hablar tartamudeando la buena de Casilda y refirió á su amado, que su padre, enterado de los tres años que llevaban de amoríos, le había amenazado de muerte si no procuraba olvidar el cariño que sentía por un pastor pobre; que no poseía más dinero que su soldada y que al día siguiente, la relevarían para siempre de pastora.

Con una rodilla en el suelo, en una mano el cayado y levantada la otra acompañada de los ojos hacia lo alto, delirante y con voz estentórea, tranquilizó Casilda á Alejandro algún tanto, asegurándole, que antes acompañaría á su madre en la mansión de los muertos, que dejar de quererle y, sollozando, se besaron.

Mucho sentía Casilda pasar todo el día bajo la influencia avasalladora de su madrastra, la tía Casimira; de cara enjuta, avinagrada y apoplética, terror de todos los chicos del lugar, pero lo que más le apenaba á ella, era que, no siguiendo en su oficio de pastora, no podría prestar sus servicios á aquellos hermosos corderos que con tanta constancia, afanes y desvelos los había sacado fuera del cuidado de sus madres, ya no podría visitar aquellos altozanes y aquellos arroyos que tanto la conocían en sus ocho largos

LA FERIA DE ALMAZAN

Pocas veces se ha visto una feria tan concurrida como la del presente año:

Una de las causas principales que han contribuido al esplendor de la misma, suponemos ha sido la bonanza del tiempo, que no obstante amanecer el 12, día primero, la tierra cubierta con un blanco sudario constituido por una espesa capa de nieve, los días 13, 14 y 15 han sido espléndidos.

La abundancia de ganado, ha sido exorbitante, sobre todo en mular y caballar, de cuyas clases se han presentado ejemplares de mucho valor.

Entre lo mucho y bueno, merece especial mención, dos hermosas mulas de dos años, propiedad de don Pedro Ballano vecino de Utrilla, por cuya pareja se ofrecieron 2.500 pesetas; dos hermosos machos de la provincia de Lérida, por los que se ofrecieron 1.125.

Con referencia al ganado vacuno, la generalidad se presentó en carnes inmejorables, llamando la atención de los concurrentes, tres preciosos bueyes de Benamira, prado de Medinaceli; y uno superior, llamado «Vivillo», de Sotillo del Rincón, de la propiedad de don Hermenegildo Giménez tan conocido en esta villa.

El número de ventas ha sido inmenso, y los precios como ha bastantes años.

Incidente desagradable ninguno. Y los encargados de velar por la paz y tranquilidad pública, han trabajado incesantemente día y noche, por el bienestar de todos.

Busquemos el porvenir

A mi querido amigo S. G. de M.

¿Cuántas ilusiones forja el hombre en su imaginación! ¿Cuántos castillos en el aire sostenidos por la constante esperanza llega a construir! ¿Y cuán grande es el desengaño si todos esos castillos son derruidos por la terrible y negativa realidad!

Así pues, querido amigo, tu y yo somos dueños de infinidad de castillos de esa especie; tu y yo adoramos nuestras ilusiones y las creemos imperecederas y realizables, y en nuestra loca fantasía, nos vemos allende los mares subditos de trabajo, pero siendo en lontananza un porvenir dichoso. Así mismo nos vemos retornados a nuestra patria, dueños de una preciosa finca en cuyo lindo jardín vemos correr inocentes pequeñuelos tras de preciosas mariposas, vemos a nuestro lado dos mujeres encantadoras que sonríen de felicidad al contemplarnos tan dichosos, las mismas, que antes de partir les dimos juramento de amarlas eternamente, y que habiendo permanecido fieles al que ellas también nos dieron, les hemos ofrecido un holocausto a su fidelidad nuestra modesta fortuna, junta con nuestro noble y amante corazón.

Algunos al leer estas líneas, seguro que exclamarán: ¿qué de ilusiones y esperanzas! No tuvo más Cristóbal Colón cuando soñó descubrir el nuevo mundo; yo les contestaré diciendo: ilusiones son, es verdad, ¿pero qué sería del hombre si no las tuviese? ¿Hubiese llegado el que antes cito a conseguir su objeto si no hubiese sido perseverante en su empresa? Y qué me dirás de la constancia del Gran Capitán Hernán Cortés, el que una vez llegado a Méjico quemó las naves en que había atravesado el Atlántico, demostrando que estaba dispuesto a vencer ó morir y con un puñado de valientes como él, tuvo la osadía de presentar batalla al Gran Moteczuma, y peleando uno contra cincuenta lograron hacerse dueños del Imperio; qué, ¿lo hubiesen logrado sino hubiera tenido verdaderamente empeño en conseguir su fin ó perecer en él? Y del célebre Francisco Pizarro, que tan falta de instrucción que ni aún escribir sabía, supo arrostrar los mayores peligros, hasta lograr destronar al Gran Atanarpa, Rey y Señor de infinidad

años de pastoreo; ya se habían acabado para siempre aquellos esparcimientos del ánimo, aquellos cantares y aquellas pláticas amorosas y sencillas, todas ellas henchidas de ternura, sentimiento y pasión, que diariamente en la soledad de la campiña sostenía con Alejandro.

Bien apartada del hogar se colocaba por las noches Casilda; con la cabeza siempre hacia el suelo, triste, callada y pensativa; solo las rudezas de su padre ó las maneras bruscas y perversas de su madrastra, la hacían levantar la cabeza para exhalar algún suspiro; meses hacía que no habían ofrecido á sus oídos ninguna palabra carinosa.

Con el codito en la ventana y apoyada la cabeza sobre el dorso de la mano, esperaba Casilda todas las noches á Alejandro cuando venía de vuelta del rebaño, y solo se permitían cambiar algunas miradas y suspiros.

Estas entrevistas eran interrumpidas por la tía Casimira, que, recelosa, cerraba algunas veces la ventana y retenía á Casilda á su lado.

Aquellas mejillas de Casilda, más frescas y más rosadas que las rosas, se habían tornado como las hojas que arranca el viento de los árboles en el otoño.

La última noche que salió Casilda á la ventana, adelantando la cabeza hacia la calle, trabajosamente, con voz queda, triste y apagada se despidió de Alejandro sintiéndose enferma.

Quince días hacía que Alejandro no había visto á Casilda, cuando al pasar el barranco del Cuervo, próximo al pueblo, oyó la campana de la torre lanzando al viento unas notas tan tristes y tan llorosas, que un presentimiento extraño iluminando al corazón le decía: Casilda ha partido para el Cielo.

Cuando Alejandro llegó á la puerta de Casilda, entraban unas mujeres enlutadas y cavizbajas; miró con avidez á la ventana y estaba cerrada.

Alejandro pasó toda la noche extasiado ante la puerta de su amada, bajo el relente y el frío y al día siguiente, después de asistir á todas las ceremonias que los vivos hacen por los muertos y cuando el sacerdote rezaba el último *pater noster* ante el cuerpo inanimado de Casilda colocado en un ataúd sobre la tierra en el cementerio, con el semblante demudado, se adelantó á la multitud y arrojándose al cadáver de Casilda, le devolvió las lágrimas que por su amor había derramado ella diez meses antes en lo alto de la sierra y selló su frente con el último beso.

MARÍN DE LEVANTE.

Perdids 20-2-909.

De mi monde

Dicen que se ha escrito un drama un drama sensacional, por ser un drama con pórtico ¡qué cosa tan singular! pórticos en colegiata, pórticos en catedral; en museos los he visto, pero en los dramas; jamás. ¿Tendrá arquitectura griega ó arquitectura ojival? ¿Serán sus columnas Dóricas, Jónicas, cómo serán? ¿O será de alguna cuadra este pórtico quizá para que el autor del drama rebuzne á su libertad?

F. H. C. DE LA C.

de combatientes como eran los entonces habitantes del Perú? Ante tan grandes y convincentes ejemplos, no queda otra contestación que esta; todo lo que el hombre se propone, si es constante en su idea, logra realizarlo. Dado esto por sentado, ¿por qué no hemos de sacrificar nosotros si hace falta hasta nuestra vida, por conseguir un porvenir como el que en nuestra imaginación hemos dado cabida?

¡Veo la contestación en tus labios y veo también que, nuestros corazones laten al unísono, eso me dá alientos y hace que esa idea se arraigue más en mi corazón, y que sobreponiéndome al dolor que tiene que dar el apartarse de la familia, parta en compañía de verdaderos amigos, dispuestos todos á llevar á feliz término nuestra empresa.

Si, queridos amigos, labremos nuestra felicidad con el arado de la perseverancia, cultivemos la semilla que hemos sembrado en nuestra imaginación, la que madurando en el abrigo de la esperanza, nos dará el fruto que se merece todo hombre constante en el trabajo.

SANTILLY

RATOS DE OCIO

El error nacional

Nos hallamos en pleno siglo xx y, no obstante, vemos á España sumida en un profundo letargo, víctima inocente del estúpido rutinarismo.

Es triste, muy triste, ver la infinidad de problemas que en España existen sin resolver, y que los gobiernos acumulan para condenarlos á la triste situación del olvido.

Nadie ignora el estado lamentable en que se encuentra nuestra agricultura, el abandono de nuestros campos, el poco desarrollo de nuestra industria, y, sin embargo, nadie es capaz de resolver estas cuestiones, que son de interés capital para la nación.

¿Qué hacer? Diariamente se acude á los gobiernos en demanda de auxilios para la Agricultura, cual si de él dependiera exclusivamente su porvenir.

Pero, ¡oh!, vivimos en un error lamentable. Es indudable que, el poder público, puede hacer mucho en favor del progreso Agrícola, facilitando aquello que no esté al alcance, estableciendo vías de comunicación, riegos, baratura de transportes, campos de experimentación, etc., etc.; pero no es suficiente.

Ante la mísera situación en que nos hallamos, ante el estado agónico en que se hallan sumidas nuestra agricultura y nuestra industria, protestamos energicamente y culpamos de este retraso á los gobiernos, cuando, en realidad, somos nosotros los verdaderos responsables de tan odioso abandono.

¿Razones? Muy sencillas. Por el error general en que vivimos todos los españoles, que consiste en la tendencia que domina en España á dar una dirección falsa, equivocada, á las nuevas generaciones.

Efectivamente; sea cualquiera la posición de nuestra familia, alta ó baja su condición, el prejuicio es idéntico en todo los padres de familia.

Dotar á sus hijos con el reconocimiento oficial de un ramo de estudios que los ponga en condiciones de ser un futuro «pensionista» del erario, es la idea principal que germina en la mente de nuestros padres.

Dar al hijo una carrera, siquiera sea modesta, proporcionarle un título ó un simple diploma-certificado, encierra todo el cumplimiento de los deberes paternos en España.

En cambio, la preparación al trabajo libre, independiente, propia de na-

ciones adelantadas, es desconocida entre nosotros.

Y, he ahí el error. Mientras que multitud de jóvenes, los más de ellos sin vocación, pululan por las aulas universitarias, empollando imponente lista de asignaturas, como obligación impuesta por la inveterada costumbre, vemos que grandes extensiones de terreno permanecen incultas, por carecer de medios para hacerlas producir.

Odiarnos el trabajo de la fábrica y el cultivo de las tierras es para nosotros detestable; encargamos, en muchos casos, á un extranjero de dirigir la primera y entregamos las segundas á lo más inculto de cada generación.

Tales son nuestros procedimientos, camino del progreso.

Padres de familia: salid de esa senda rutinaria que habéis emprendido, y dad á vuestros hijos ilustración, sí, pero una ilustración con la enseñanza técnica necesaria para dirigir una explotación agrícola.

SERVANDO AGUILERA.

Reformas en Correos y Telégrafos.

Ha sido presentado al Congreso el proyecto de ley donde constan las importantes reformas que van á introducirse en Correos y Telégrafos.

Antes será repartida entre los diputados una Memoria conteniendo el extracto de las mismas.

He aquí las principales:

El personal de Correos, se aumenta considerablemente y se mejora bastante el actual.

Todos los trenes, llevarán correspondencia, de manera que ésta estará saliendo de Madrid á todas horas, no determinándose una fija como ahora sucede.

Se establecen medios más rápidos que los actuales para el reparto de la correspondencia en las poblaciones, el cual se verificará varias veces al día. El número de éstas, será el de tres.

El cuerpo de carteros de toda España sufre una amplísima reorganización, pues en todas las poblaciones se aumentará una mitad más de los actuales.

Se suprimen los cinco céntimos por carta y certificado. El reparto será en lo sucesivo absolutamente gratis. A cambio de esto, todos los carteros disfrutarán de un sueldo fijo que constará en el presupuesto de la Dirección según las categorías, las cuales serán de primera, segunda, tercera y aspirantes. Los sueldos oscilarán entre 2.000 pesetas anuales y 850.

En Telégrafos obtiene el público también muy positivas ventajas.

Se abarata el servicio telegráfico en términos que son dignos de los mayores elogios. El minimum de palabras de un telegrama será el de cinco y su coste el de diez céntimos. Cada palabra más, costará cinco céntimos.

Así resulta que por diez céntimos cualquiera puede dar noticias telegráficamente.

Para periódicos subsistirá el actual sistema de conferencias, pero además tendrán una tarifa reducidísima para los telegramas.

Un telegrama de cinco palabras les costará cinco céntimos. Cada palabra más, dos céntimos y medio, de donde resulta que á los periódicos cada telegrama de cien palabras les costará 2'42 pesetas.

Noticias.

Ha sido absuelto, en virtud de indulto especial, Félix Romero de Villalvero, apodado Villillo, que se hallaba cumpliendo condena, por lesiones, en la cárcel de la capital.

Ha tomado posesión de la Jefatura de Comandancia de la Guardia civil de Soria, don Jesús Valls Quiñones.

Al obrero.

El implacable segur de la muerte ha cortado la existencia de un hombre, no de aquel que por su posición social, la prensa aduladora le dedica una columna inmerecida, sino de un digno obrero, de un honrado trabajador y de un mártir de su deber, de un malaventurado que desde su nacimiento fué desgraciado, puesto que no tuvo la dicha de gozar del cariño de su padre ni del arrullo amoroso de su madre.

Para vosotros, mártires del trabajo, para vosotros, que con santa resignación cumplís el mandato del Señor que dijo: «con el sudor de tu frente comerás», escribo esta biografía para ejemplo y orgullo de la clase, de aquel que fué modelo de hijos adoptivos, ejemplo de padres y excepcional esposo.

Nació en Madrid, y de la casa de maternidad lo sacó para darle la lactancia una pobre mujer, cuyo marido se dedicaba á la guarda de ganado. Cumplidos los seis años, decidieron prohijarle, y, aprobado el expediente, consiguieron los pobres pastores retenerlo á su lado.

El pueblo de su residencia fué Villálvaro, de esta provincia, y allí pasó lo más florido de su edad. A los quince años quiso buscar nuevos horizontes donde poder desarrollar su afición al trabajo, y á pesar del sinnúmero de penalidades que le asediaron, consiguió un oficio honrado y ayudar simultáneamente á sus ancianos padres putativos; éste oficio fué el de cantero.

Contrajo matrimonio á los veinticinco años, corrió varias provincias y trabajó en algunas obras con beneplácito de los propietarios, hasta que en Alcañiz (Teruel), encontró, á los treinta años de edad, la implacable muerte de una manera trágica; una enorme piedra que sus manos labraron le aplastó, dejando su cuerpo horriblemente desfigurado formando una masa inerte.

Dios le haya cobijado en su seno, y su esposa é hijos reciban el testimonio del gran sentimiento y cariño de esta redacción.

Leemos en Ideal Numantino:

«¿Se juega en Almazán? Así lo dicen rumores verídicos que acogemos y publicamos».

Nosotros, que hemos seguido atisbando cuanto respecto al particular ocurriese, podemos asegurar que se ha jugado hasta en presencia de las autoridades, al tresillo, guiñote, brisca y truco.

¿De la timba? Ningún adnamantino desea que se la nombren... ni por asomo...

Vacantes

La secretaria del ayuntamiento de Cigdos, con el sueldo anual de 500 pesetas.

La secretaria del juzgado municipal de Fuente Andrino (Palencia).

El cargo de juez municipal suplente de Oteruelos (Soria).

Médico titular de Ibarra de Aramayona (Alava) con el sueldo anual de 975 pesetas.

Hemos tenido el gusto de saludar al noble y caballeroso señor D. Domingo Martínez, el que ha pasado dos días entre nosotros, viendo con satisfacción las obras del derribo de una casa que adquirió recientemente en la calle de las Boticas, con lo que ha contribuido á dar trabajo al obrero, que tan necesario le es, generalmente, un jornal en esta época del año.

Con motivo de la feria han sido muchas las personas que hemos tenido el gusto de saludar, entre las que recordamos á la señora é

hijo de nuestro amigo y suscriptor D. Enrique Montañés, á D. Cesáreo Botija, á los hermanos D. Pablo, D. José y doña Manuela Jiménez, hijos de D. Hermenegildo Jiménez, médico que fué de esta villa y á infinidad de distinguidos caballeros y bellas damas, que nos han honrado con su presencia.

Un aplauso merecido á las dignas autoridades por el celo que han desplegado para que se cumpla la ley referente á los juegos prohibidos, pues tanto el señor Juez como el señor Alcalde, con sus respectivos alguaciles, se les ha visto á horas intempestivas penetrar no solamente en los casinos, sino también en las habitaciones particulares de los conserjes.

Innecesarias creemos tan repetidas visitas, y rotundamente desmentimos que se haya jugado en Almazán.

La Guardia civil, á las órdenes del señor teniente D. José Guijarro, merece elogios por lo acertada en cumplir las órdenes de las autoridades.

LA VOZ DE ALMAZÁN acoge como suya la irreparable pérdida que pesa sobre nuestro querido amigo D. José María Palacio por la muerte de su querido padre.

Por exceso de original no publicamos en el presente número un comunicado que se nos ha remitido, titulado «Las minas de Olvega». Lo haremos en el próximo.

INCENDIO EN SOIA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

A la una de la tarde de ayer se desarrolló un violento incendio en el local que ocupa el Nuevo Círculo Mercantil de esta capital.

El incendio empezó á desarrollarse en una casa contigua al Teatro de la Cámara de Comercio y el estado viejo del edificio, unido al viento que reinaba propagaron con facilidad el fuego.

Como siempre sucede en estos casos, todos dirigen las operaciones para sofocar el incendio y nadie sabe á quién obedecer.

La Guardia civil, policía y agentes municipales, han secundado las órdenes de las autoridades locales, que allí había.

Los daños son de alguna consideración en el Teatro de la Cámara de Comercio, particularmente en telones, cristalería, bastidores y otros objetos de teatro.

Facturas para acompañar los pliegos de franquicia, en papel satinado, modelo oficial, á **50 céntimos el 100**. De venta en la papelería TIERRA SORIANA.

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO
Rayos X.-Electroterapia.-Inhalaciones de ozono,

conforme á los últimos adelantos científicos
DE
ANDRÉS RUIZ GARCÍA
ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente
Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del **pecho**, del aparato **digestivo**, del sistema **nervioso**, de la **matriz** y operaciones de **Cirujía general**.

Imprenta de TIERRA SORIANA.
de J. Sáenz.

La Voz de Almazán.

Revista decenal

Organo de la juventud adnamantina.

Se publica los días 10, 20 y 30 de cada mes.—Fundado para defender los intereses de la región.

Precios de suscripción. { Un año. 1,75 pesetas.
Provincias. . . 2,00 id.

Número suelto, 5 céntimos.—Extranjero, doble precio.

Redacción y Administración: Portales del Guindo, 1.—Almazán.

Anuncios, Reclamos y comunicados
á precios reducidos.

“TIERRA SORIANA, Collado, 9, Soria.

Imprenta, Librería y Encuadernación.

Dotado este establecimiento de maquinaria y materiales abundantísimo y modernos, en él se confeccionan con gran perfección y economía, cuantos trabajos se le encomienden, debiendo tener en cuenta cuantos deseen honrarnos con sus apreciables encargos, que el lema de esta casa es trabajar mucho y con gran economía para nuestros favorecedores.
Impresiones de gran lujo y corrientes.
En el ramo de librería y objetos de escritorio, hay un variadísimo surtido, todo á precios ventajosísimos. A los señores maestros, serviremos cuantos encargos nos hagan, con gran economía; y asimismo á los señores secretarios de Ayuntamientos y Juzgados.
Encuadernaciones sumamente económicas, tanto de lujo como corrientes. A los señores curas párrocos, encuadernaremos los «Boletines eclesiásticos» con gran economía.—En la Administración de este periódico se admiten toda clase de encargos.

“Anunciantes!!”

¿Queréis que vuestras industrias y productos sean conocidos?
Pueden enviar vuestro anuncio á la Administración de *La Voz de Almazán*, Portales del Guindo, 1, Almazán.
Probad y quedaréis convencidos.

“La Voz de Almazán”

El que no anuncia no vende.
Administración, Portales de Guindo, 1.

Hospedería de José Zúñiga.

Habitaciones independientes. Luz eléctrica.
Servicio de un mozo á las estaciones.
ALMAZÁN

Sastrería.

El dueño de este establecimiento Manuel Torrubia, ha trasladado su acreditado taller á la calle de Caballeros, espina á la Plaza Mayor, el que no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerlo á la altura de las sastrerías de provincias.
Se sirve con prontitud, esmero y economía. En tanto, espera que, tanto sus antiguos clientes como los que no han visto los nuevos adelantos con que cuenta, no se dejarán seducir con palabras y promesas que se ven incumplidas, ni se fiarán de los que les buscan con palabras alagadoras.

DEPÓSITO DE ABONOS DE Segundo Zapatero

Lainez, 6.—Almazán

Esta casa, pone á disposición de los labradores los abonos químicos, necesarios para toda clase de tierras.
Polvos para la extinción de la roña, aumento y mejoramiento de las lanas

Marca Cooper—
No equivocarse labradores.—6, Lainez, 6.

Ferretería, Ultramarinos y Taller de Cerrajería

—DE—
Ruperto Sanz Martínez.
Santa Marta, 3, Almazán.

NUEVO DESPACHO DE Harinas y salvados de todas clases

de la acreditada fábrica LA PERLA en la calle de Palacio, núm. 19.
(Esquina á la Plaza de San Vicente)

Áma de llaves

señora de importantes informes se ofrece.
En la dirección de este periódico darán razón.

DISPONIBLE

Noticias